

## Los 'pioneros' de la solidaridad

**H**emos visto la importancia que tiene ser solidario. Los españoles, por nuestra manera de ser y entender el mundo, sabemos bastante de esta cuestión. Ha habido un antes y un después del 11 -M - salimos a la calle a donar sangre, a atender a otras personas y a manifestarnos por esta masacre-, y aunque nuestro reportaje de portada se centra en los jóvenes cooperantes y en el fomento de ese espíritu que rechaza la injusticia social, nuestro pueblo en general, y el castellano-mancheño en este caso, gozan de buena salud. Hemos aprendido a ser solidarios con los de aquí y los de allá. Un pueblo que ha sido emigrante sabe lo que pasa cuando uno se enfrenta a la dureza de la vida sin un hogar, sin un trabajo decente, sin tener los conocimientos básicos de un idioma extraño, o cosas mucho peores.

Calamidades como el hambre y el frío, la falta de agua, de libros, de cuadernos, son algunas de las muchas carencias que los jóvenes cooperantes intentan subsanar con su trabajo diario en los puntos más diversos de nuestro planeta.

'Jóvenes de Castilla-La Mancha' funciona a pleno rendimiento desde hace siete años, y en todo este tiempo muchos jóvenes de nuestra región han sido «punta de lanza en materia de cooperación». Imaginamos que estas almas solidarias, luchadores contra la injusticia, son algo parecido a los pioneros.

Nos referimos, claro está, al espíritu que es necesario para tomar la decisión de dedicarse en la vida a cuidar de enfermos en hospitales, enseñar en colegios alejados de cualquier urbe, o dar afecto y cariño a esos 'niños y niñas de la calle' que corretean por las grandes ciudades en busca de algunas monedas con las que poder solucionar una comida diaria.

Ser voluntario de una ONG significa tener un perfil especial que se complementa con el trabajo que se demanda. Implicarse en una labor humanitaria sólo puede tener una lectura fácil y rápida: que el que pasa a formar parte de un 'ejército' dedicado en cuerpo y alma a las mejoras de condiciones de vida de otros es un maravilloso ser humano.

Quince ONGs con 44 proyectos diferentes, relacionados en su mayoría con la creación de nuevas infraestructuras, la protección del medio ambiente, el desarrollo rural, el impulso de la educación, etc. son compromiso de la Junta de Comunidades en este año. Bolivia, Ecuador, El Salvador, Honduras, Guatemala, Perú, Nicaragua, República Dominicana, Marruecos, Túnez, Argelia, Senegal, Burkina Faso, Namibia, etc. son algunos de los países beneficiados. Con este programa de cooperación 240 jóvenes de Castilla-La Mancha podrán hacer aquello que más les puede cambiar la vida: ayudar a los que más lo necesitan.

**multidescuento**  
a más compra, más descuento



**Consigue tus vales descuento:**

10€ de descuento por una compra superior a 50 €

5 € de descuento por una compra superior a 30€.

**10€**  
de descuento

**5€**  
de descuento

Presenta tu vale descuento al paso por caja y te descontaremos su valor en tu próxima compra. VALES CANJEABLES HASTA EL 11 DE MAYO



**EROSKI**

Grupo Eroski **Saber comprar**

**compara**  
somos más  
**baratos**

Si encuentras en otro establecimiento producto de los pasillos señalizados más barato, te lo regalamos.